

CASTILLA Y LEÓN.-Más de 500 profesionales de todo el mundo debaten desde mañana en Valladolid el futuro en los cuidados de enfermería

VALLADOLID, 15 Nov. (EUROPA PRESS) -

Más de 500 profesionales de varios países participan desde mañana en Valladolid en el XXVII Encuentro Internacional de Investigación en Cuidados, que abordará diferentes ámbitos relacionados con este tipo de labor investigadora, con el objetivo de potenciar las competencias enfermeras y mostrar el compromiso de la Consejería de Sanidad con una investigación de calidad, con el desarrollo del conocimiento y con la práctica clínica de excelencia en el ámbito de los cuidados enfermeros.

Este foro, organizado conjuntamente por la Unidad de investigación en cuidados y servicios de salud del Instituto de Salud Carlos III (Investénsciii) y por la Gerencia Regional de Salud, debatirá asuntos como la práctica clínica basada en la evidencia, la salud desde la perspectiva de género, la cronicidad y la dependencia, las nuevas tecnologías aplicadas a los cuidados enfermeros, las desigualdades en salud, el cáncer y los cuidados paliativos, y la prevención y la educación para la salud, entre otros.

El congreso reúne tres eventos importantes: el citado XXVII Encuentro Internacional de Investigación en Cuidados, el X Congreso Iberoamericano de Investigación Cualitativa y la V Jornada de Doctorandos. Representa, por tanto, un hito significativo en la búsqueda conjunta de avances en la ciencia de los cuidados enfermeros, buscando un espacio de encuentro y reflexión para todos aquellos comprometidos con la excelencia en el ámbito de la atención y el cuidado de la salud.

En ese sentido, hay que destacar que la atención y el cuidado de la salud son fundamentales en la vida, y que los avances en la investigación en cuidados desempeñan un papel esencial en la mejora continua de la práctica clínica, permitiendo ofrecer a los pacientes el más alto nivel de atención posible.

La Consejería de Sanidad ha apostado desde hace años por el desarrollo de las competencias enfermeras en diversos aspectos, destacando, por ejemplo, la enfermera gestora de casos, en áreas como las especialistas

de salud mental, que llevan implícita dicha competencia de gestión en los problemas de salud mental que requieren continuidad de cuidados. O el papel de la enfermera de Atención Primaria en la gestión de los pacientes crónicos y de las profesionales que trabajan en las unidades de continuidad asistencial (UCA) de los hospitales.

Otros aspectos relevantes del trabajo realizado por la enfermería en la Sanidad de Castilla y León son que desde el año 2021 la gestión compartida a la demanda en Atención Primaria se ha estandarizado mediante protocolización de la actuación de cada profesional, con base en sus competencias, o la incorporación de las consultas de cuidados de enfermería en la cartera de servicios de los centros hospitalarios y en el Registro de Sistemas de Información de Atención Hospitalaria (SIAE).

Destaca también la iniciativa del Centro Coordinador Autonómico o BPSO Host Regional Castilla y León, que convoca a los interesados en ser candidatos a Centros Comprometidos con la Excelencia en Cuidados, para la implantación, evaluación y difusión de Guías de Buenas Prácticas. La finalidad de esta convocatoria es crear una red regional de centros que fidelice el uso de prácticas basadas en los mejores resultados de la investigación en cuidados.

En la última edición han sido admitidos como candidatos a Centros Comprometidos con la Excelencia en Cuidados el Complejo Asistencial Universitario de Salamanca, el Hospital Universitario Río Hortega de Valladolid y la Gerencia de Atención Primaria de León.

Hay que destacar, por último, el compromiso de la Consejería de Sanidad con la investigación y su traslación a la práctica clínica, de manera que próximamente se va a presentar el nuevo Plan Estratégico de Investigación e Innovación en el Sistema de Salud de Castilla y León 2023-2026, con el reto de impulsar "de manera exponencial" la masa crítica actual de investigadores y aumentar los ensayos clínicos y patentes.